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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Struckum am Dienstag, dem 
15.09.2015, 20:00 Uhr, in Struckum, "Silvis Imbiss", Hauptstraße 15a  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 23:00 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Andreas Petersen   

Gemeindevertreterin 
 Kirsten Jensen   
 Wiebke Kühl-Tessin   

Gemeindevertreter 
 Bendix Asmussen   
 Björn Brodersen   
 Heinz-Uwe Geertz   
 Lars Gildemeister   
 Matthias Jensen   
 Carsten-Andreas Lorenzen   

Protokollführer 
 Arno Hansen   
 
Nicht anwesend: 

 Gemeindevertreterin 
 Hannelore Mößmer fehlt entschuldigt 

Gemeindevertreter 
 Manfred Andresen fehlt entschuldigt 
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 01.06.2015    
4 Stellungsnahme zur 1. Änderung des Landschaftsplanes der Gemeinde 

Reußenköge    
5 Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf des Vertrages über die 

Benutzung der Gemeindestraßen    
6 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
6.1 Bau-, Wege- und Umweltausschuss    
6.2 Sozial-, Kultur-, Jugend- und Sportausschuss    
6.3 Ausschuss für Tourismus und Öffentlichkeitsarbeit    
6.4 weitere Berichte aus der Ausschussarbeit    
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7 Bericht des Bürgermeisters    
8 Anträge    
9 Verschiedenes    
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

10 Anträge    
11 Grundstückskaufvertrag 

Vorlage: 128/061/2015    
12 Bau- und Grundstücksangelegenheiten    
13 Personalangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Andreas Petersen begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Die Be-
schlussfähigkeit der Gemeindevertretung ist gegeben und es werden keine Einwän-
de gegen die Form und Frist der Einladung vorgetragen.  
Die Gemeindevertretung beschließt sodann, die Tagesordnungspunkte 10 bis 13 un-
ter Ausschluss der Öffentlichkeit zu verhandeln.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Zur Einwohnerfragestunde ergehen keine Anfragen.  
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 01.06.2015) 

Die Niederschrift der Sitzung vom 01.06.2015 ist allen Mitgliedern zugestellt. Es wer-
den keine Einwände gegen die Niederschrift vorgetragen, so dass dieser in der vor-
liegenden Fassung zugestimmt wird.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Stellungsnahme zur 1. Änderung des Landschaftsplanes der Gemeinde Reußenköge) 

Der Gemeindevertretung liegt die 1. Änderung des Landschaftsplanes der Gemeinde 
Reußenköge für eine mögliche Stellungnahme vor. Bürgermeister Petersen erläutert 
die wesentlichen Punkte der geplanten Änderung. Es werden u.a. die bisher freige-
haltenen Sichtachsen gestrichen. Die Gemeinde Reußenköge möchte die Windkraft-
eignungsflächen möglichst vollständig ausschöpfen. Für die Gemeinde Struckum 
direkt betroffen ist der Bereich Desmerciereskoog. Hier könnten dann ggf. weitere 
Windkraftanlagen errichtet werden, sofern die Abstandsflächen und weiteren Krite-
rien dieses hergeben.  
 
Die Vertretung stimmt dafür, dass die Planungen der Gemeinde Reußenköge zur 
Kennntnis genommen werden.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
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Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf des Vertrages über die Benutzung der Gemein-

destraßen) 

Der Vertrag ist als Entwurf allen Mitgliedern der Vertretung zugesandt worden. Es ist 
geplant, dass die Gemeinde je Standort der Windkraftanlagen (26 Stück) 1.000 Euro 
je Jahr erhält für den Winterdienst und Standortpflege.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden Vertrag einstimmig zu.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

 

Zu Punkt  6.1 der TO: 
(Bau-, Wege- und Umweltausschuss) 

Ausschussvorsitzender Matthias Jensen berichtet aus dem Ausschuss:  
 
Der Bürgersteig Knüppelhuus ist fertig gestellt.  
Die Arbeiten am Fußweg von der Bahnbrücke zum Kindergarten sind ebenfalls aus-
geführt.  
Am Knüppelhuusweg wurde die östliche Bankettenseite zum Teil mit Kunststoffteilen 
verstärkt befestigt.  
Das Abnahmeprotokoll für die Arbeiten am Knüppelhussweg steht noch aus. Insge-
samt ist man knapp 4.000 Euro unter dem Angebot geblieben; jedoch sind am letzten 
Ende des Knüppelhuusweges auch nicht alle zunächst angedachten Arbeiten ge-
macht worden.  
 
 

Zu Punkt  6.2 der TO: 
(Sozial-, Kultur-, Jugend- und Sportausschuss) 

Heinz-Uwe Geertz hat die Abrechnung für das Dorffest erstellt; diese wird zur Kennt-
nis verteilt. Das Dorffest ist insgesamt zufriedenstellen verlaufen. Ein geparkten PKW 
ist jedoch vom umstürzenden Kistenstapel beim Kistenstapeln beschädigt worden. 
Hier ist eine Klärung mit der Haftpflichtversicherung erforderlich.  
 
 

Zu Punkt  6.3 der TO: 
(Ausschuss für Tourismus und Öffentlichkeitsarbeit) 

Kirsten Jensen berichtet über die gut gelungene Seniorenfahrt; es hat viel positive 
Rückmeldungen gegeben. Dies zeigt, dass man nicht immer weit weg fahren muss. 
In 2016 könnte man eventuell mal eine Busfahrt zur Rapsblüte unternehmen.  
 
 

Zu Punkt  6.4 der TO: 
(weitere Berichte aus der Ausschussarbeit) 

a) Bendix Asmussen berichtet, dass morgen ein Gesprächstermin mit der EDV-
Abteilung des Amtes ansteht in Sachen Homepage-Betreuung.  

b) Die neuen Schlüssel für das Gemeindehaus befinden sich in der Verteilung.  

c) Im Gemeindehaus hat man sich eine Feudel-/Tellermaschine vorführen lassen. 
Das Kosten-/Nutzenverhältnis wird jedoch momentan nicht als sinnvoll angese-
hen.  
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d) Die neue Straßenlampe am Wallsbüller Weg / Dorfstraße ist zwischenzeitlich in-
stalliert. 

e) Der Austausch von neuen Straßennamensschildern wird gerade umgesetzt.  

f) Der Entwässerungsgraben bei H. Andresen wird kurzfristig ausgebaggert.  

g) Es wurde festgestellt, dass die Gemeinde in die Kuhle bei Anders Andresen kein 
Oberflächenwasser ableitet. Ein Ausbaggern dieser Kuhle geht jedoch aufgrund 
der Gegebenheiten so auch nicht ohne größeren Aufwand. Daher besteht für die 
Gemeinde so aktuell auch kein Handlungsbedarf.  

h) Aufgrund des Haushaltsdefizits ist eine Erhöhung der Kreisumlage zu erwarten.  

 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

a) Die Straßenreinigung an der Bundesstraße 5 ist weiterhin Thema. Es wurde 
durch die Straßenmeisterei mitgeteilt, dass diese nur außerhalb des Ortes zu-
ständig ist, während die Gemeinde für den Bereich innerhalb der Ortschaft zu-
ständig ist. Als weitere offene Frage ist nun aufgetaucht, wer für die Beseitigung 
einer Ölspur außerhalb der Gemeinde zuständig ist – die Feuerwehr oder die 
Straßenmeisterei. Daher wird es noch weitere Gespräche geben, um eine Klä-
rung und Absprache zu erreichen.   

b) Im Kindergarten hat es einen Einbruch gegeben.  

c) Die Erneuerung der Verschleißdecke beim Karkenweg bei Familie Andreä ist fer-
tig gestellt und die Arbeiten sind zufriedenstellend. Die Kosten haben rund 
175.000 Euro betragen, wobei ein Zuschuss von ca. 50% zu erwarten ist.  

d) Das Fräsgut aus der Deckenerneuerung wird aktuell zwischengelagert auf dem 
Platz von Thade Jensen. Es soll der Versuch unternommen werden, die zu ver-
kaufen bzw. weiter zu geben.  

e) Für die Anschaffung eines Schneeschildes für den Gemeindetraktor sind 2 An-
gebote eingeholt worden: Von Hans Peter Rickertsen (300 Kg Schneeschild) mit 
5.225 Euro und von Firma Petersen-Rickerts (600 Kg) mit 4.938 Euro. Die Ge-
meindevertretung spricht sich für die Anschaffung von Firm Petersen-Rickerts 
aus.   
Beschluss: 9 Ja-Stimmen   

f) Beim Kreis NF ist Nachfrage gehalten worden hinsichtlich einer möglichen Nut-
zung der Flächen nördlich der Bahnbrücke. Ein Ausweisung als Gewerbefläche 
kommt eher nicht in Betracht, aber als Mischgebiet besteht eventuell eine Mög-
lichkeit. Eine entsprechende Nachfrage ist beim Land eingereicht.   

g) Information über die anstehenden Straßenbaumaßnahme einschließlich Nut-
zungseinschränkung an der Bundesstraße 5  in Bredstedt.   

h) Die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen hat bisher eine Strom- 
und Kostenersparnis von ca. 68% gebracht (ca. 30.000 KwH).   

i) Berichterstattung über die aktuelle Situation zur Unterbringung von Flüchtlingen 
und Asylbewerbern im Amtsgebiet.  
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Zu Punkt  8 der TO: 
(Anträge) 

Bei den Nachbargemeinden hat man einen Zuschuss für den geplanten Radweges 
als Anschluss an den Koog-Radweg  beantragt.  Die Gemeinden Ahrenshöft, und 
Almdorf haben einen Zuschuss abgelehnt.  
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Verschiedenes) 

a) Am 20.09.2015 findet ein Familiengottesdienst im Lutherhof statt.   

b) Die Aktion „Rettet die Kastanien“ findet wieder statt – Ablauf wie in den Vorjahren. 

c) Einladung des Städteverbandes, Termin 30.09.2015  

d) Nehmen  & Geben – Hütte: Es wird darauf hingewiesen, dass diese Hütte keine 
„Entsorgungsstation“ ist; vereinzelt gibt es Probleme mit dieser Art von „Fehlnut-
zung“.  

e) Kortland – die Absperrungen lagern nun beim Bauhof  

f) Mikroasphaltsanierung – die Sanierung soll noch gemacht werden: Fehsholmer 
Weg und Wallsbüller Weg  

g) Termin Dorffest: vss. 09.07.2016  

h) Weihnachtsfeier, o.ä.: Festausschuss machen Mattias Jensen und Carsten-
Andreas Lorenzen – Termin evtl. erst im Januar 2016  

i) TÜV-Besichtigung Spielplätze: Die Spielhütte beim Kindergarten ist abgängig – 
eventuell kann eine „Erneuerung“ durch Handwerker/Zimmerleute aus der Ge-
meinde erfolgen.  

j) Der Fischerverein, Lars Gildemeister, berichtet, dass der Wasserstand bei den 
Fischerteichen extrem abgeflacht ist; z.T. nur noch bis 40 cm beträgt. Maßnah-
men könnten z.B. ein Ausbaggern sein, oder eine Grundwasserförderung über 
ein Windrad. Der Fischerverein möchte bei der Gemeinde um Hilfe und Unter-
stützung anfragen.  

k) Termine „Lebendiger Adventskalender“  

 
 
 
Bürgermeister Petersen beendet den öffentlichen Teil der heutigen Sitzung. Die Sit-
zung wird mit einem nicht-öffentlichen Teil fortgesetzt. Über diesen Teil ist ein ge-
sondertes Protokoll gefertigt worden.  
 
 
 

Der Bürgermeister Der Protokollführer 

 
 
 

 

 


